



LA SOMBRA DE HIDALGO

Periódico semanario,
dedicado exclusivamente á la defensa del Espiritismo.

TOMO I.

MEXICO, 15 DE JULIO DE 1894.-95

NUM. 1.

CONDICIONES

La Sombra de Hidalgo, periódico espiritista, se publica semanalmente de tinado a hacer a propaganda de las doctrinas espiritistas, verá la luz pública semanalmente.
Los suscriptores en el Distrito Federal ó en los Estados deberán pagarlos precisamente adelantadas, siendo el precio de un semestre veinticinco octavos.
Para todo asunto concerniente al periódico hay que dirigirse al Editor, D. Hipólito Salazar, Callejon de Gracia número 9, (altos).

MI PRIMER ARTICULO

Nací para luchar.

Ahora me lanzo sobre un sendero nuevo para mí, llevando en el corazon la fé y en el cerebro la conviccion de no retroceder ni un solo paso hácia atras despues de haberlo dado hácia adelante.

Abrazo un estandarte bajo cuya sombra militan paladines llenos de esperanza en el porvenir y jamás traicionare á esta nueva causa que me propongo defender desde ahora, como jamás he traicionado los principios por los cuales he luchado en anteriores épocas.

Algo muy grande me impelo á tomar esta resolucion y yo acato con gusto la voluntad suprema de ese ALGO soberano, y por esto no intentar jamás desobedecer sus leyes.

Anhele solamente tener la suficiente fuerza de voluntad para cumplir decididamente el sublime cometido que me he impuesto, y esto lo conseguire si como hasta la ahora encuentro seres protectores que me tiendan la mano para servirme de apoyo cuando tenga que transitar por lo más escabroso del camino.

Deseo la luz y para encontrarla sé que tengo que seguir una senda tenebrosa y oscura. Deseo la verdad y para poseerla tengo que pasar por donde la duda alienta. Necesito creer y creo.

Necesito amar y amo.

Necesito ser útil á la Humanidad y la Humanidad debe que la satisfaga de mi conducta.

Así caigan sobre mi cabeza los anatemas de los déspotas de este mundo no me harán variar de plan como lo me ha hecho mudar de convicciones el rigorismo con que

me han tratado los tiranos de re-lambro.

Cuando se propone uno á hacer la propaganda de ideas nobles no ceja en la lucha sino hasta caer hecho trizas por la prepotencia del enemigo.

Ser martir no es caer vencido.

Los mártires son los vencedores de aquellos que los oprimen por que les dan una prueba evidente de que sus tendencias estan fuertemente arraigadas en su alma.

No se humilla el que cae abraza-do á su bandera; no es derrotado aquel que al exhalar el último aliento victorea á su causa.

Hombrés enérgicos necesitan hacer la propaganda de grandes doctrinas. Seres infatigables constantes son los que deben lanzarse á la palestra para proclamar la verdad.

Si el Supremo Hacedor del Universo, si la Fuerza que todo lo anima, me presta su aliento, no cesaré en mis propósitos y seré el esforzado adulto que lucha por dar luz al mundo, hasta que no corte la pátida. Atrápos el hilo de mi vida.

Leo.

El Antiguo y Nuevo Testamento.

Una de las razones principales para que no nos hallamos podido entender, es que han estado constantemente en pugna las ideas por no haberse dedicado la Humanidad al estudio sincero, frio y desinteresado del Antiguo y Nuevo Testamento. A mi juicio allí está la luz y el que quiera ser discípulo de Cristo debe estudiar ese texto sagrado. De otro modo nunca tendrá de-

recho no solo de llamarse Cristiano; pero ni aun siquiera Discípulo.

Habia dicho que el estudio debe hacerse sincero, frio y desinteresado y creo de mi deber explicarme. Cuando digo sincero es porque supuesto que todos los católicos romanos así como los evangélicos admiten la existencia del Salvador y sus doctrinas, es porque han comprendido que la mision que trajo fué la de buscar nuestra redencion, y el que no acepte esta idea mal haría en entrar á las casas de oración donde se reúnen los que la llevan; digo frio porque á la hora de dedicarse á ese estudio no debe haber contiendas ni discusiones de mal caracter sino con hermandad y amor tratar el asunto que es de gran interés para toda criatura; tampoco debe nadie querer que su idea prevalezca pues nadie tiene derecho á imponerse á sus hermanos y si esto se admitiera volveríamos á establecer el Papado, y esto sería retroceder; digo desinteresado hablando en sentido material pues que el interés único que debemos tener es contribuir á la grandiosa obra emprendida por el Martir del Calvario que fué la de re-limiar á la Humanidad. Ningun asalariado podrá nunca emitir su juicio libremente porque el que le paga tiene el derecho de exigirle que la propaganda que haga sea de conformidad con sus ideas particulares y cuando se salen de ese cartón los unita-

Nuestro Programa

Emprendemos la lucha por el árido camino del periodismo con la frente levantada y el corazon palpitante de alegría.

Encontraremos escollosos senderos llenos de purzantes espinas; pero la antorcha de la razon que llevamos en la diestra nos iluminará el camino.

Caminamos llenos de ardiente fe, impulsados por leyes soberanas que nos animan. A nuestros adversarios los concederemos gustosos el triunfo en la lucha de la idea, cuando nuestra conciencia nos lo dicte, y jamás llegaremos al dictorio ni á la calumnia. Sostendremos hasta el último momento los principios de libres pensadores. En la última trincheras daremos el grito enérgico y sonoro de ¡vivan los hijos de la vida!

Nuestra publicacion, altamente filosófica, combatirá con energía los errores imbricados en el pueblo por religiones fanáticas y sostendrá con virilidad la bandera del Liberalismo. Exorcará el fanatismo, la teocracia y toda tiranía cuyos fines son abominables: amará con adoración las ciencias, las artes, la literatura, la libertad y la democracia.

Su norma será **JUSTICIA, VERDAD Y AMOR.**

La Redacción.